

# Actualidad



Los nuevos casos surgen de procesos de fiscalización del Servicio, asociados a contribuyentes de altos ingresos y patrimonio”.

**SERGIO FLORES**, director regional del SII, por indagatorias de elusión de impuestos

## Funcionarios de Conaf cuestionan rol de director nacional en el megaincendio

**REGIÓN.** Aseguran que Christian Little “no ha dado la cara” tras la tragedia y fustigan millonaria contratación de asesores externos.

Gian Franco Giovines D.  
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Duros cuestionamientos realizó este lunes el Sindicato Nacional de Trabajadores de Profesionales de Conaf (Sinaprof) en contra del director nacional de la institución, Christian Little, en su comparecencia ante la Comisión Investigadora del megaincendio de febrero, tragedia que dejó 135 fallecidos y que ahora tiene en la mira a las instituciones responsables de la fallida respuesta a la emergencia.

Adentrándose en su recta final con plazo para las exposiciones hasta el 2 de julio, la 19ª sesión de la comisión contó con la presencia de la ministra de Defensa, Maya Fernández (PS), acompañada de altos mandos de la Defensa Civil, la Armada y Carabineros. Entre ellos, el exjefe de la Defensa Nacional (Jedena), el contraalmirante Daniel Muñoz.

No obstante, en la instancia también expusieron representantes de Sinaprof, el principal sindicato de trabajadores de Conaf. En ese marco, el presidente de la entidad gremial, el abogado Ricardo Heinsohn, expuso que el director nacio-

**“Un funcionario de Conaf le habría dicho que el fuego se dirigía hacia Quilpué, Villa Alemana, Viña del Mar, ante lo cual la respuesta del director ejecutivo habría sido reírse”.**

**Tomás Lagomarsino**  
 Pdtte. Comisión Investigadora

**“Tenemos un director que no ha dado explicaciones. Tampoco a la prensa, porque está escondiéndose, y lo mismo pasa con el señor ministro”.**

**Ricardo Heinsohn**  
 Presidente de Sinaprof de Conaf

nal de la institución, Christian Little, “no ha dado la cara” tras su gestión en el incendio, en el cual Conaf tenía un rol preponderante, a cargo del mando técnico de la emergencia.

**CAMBIOS EN BITÁCORA**  
 “Ante esta emergencia Conaf funcionó mal, porque aquí hay

un director ejecutivo que, lamentablemente, no da el ancho. No ha dado la cara, no ha dado explicaciones, ni a los trabajadores. Tampoco al resto de la ciudadanía por la prensa, porque está escondiéndose, y lo mismo pasa con el señor ministro (Esteban Valenzuela)”, esgrimió Heinsohn.

El presidente de la Sinaprof, quien trabaja como abogado de la Conaf, expuso además que el director Christian Little fue una de las autoridades presentes en la Reserva Peñuelas en las horas críticas del megaincendio del 2 de febrero. Sin embargo, habría ordenado borrarse de la bitácora de combate de Conaf, un elemento fundamental para la investigación de incendios forestales.

“Él estuvo presente en la Reserva Peñuelas el día del incendio, a las 14.30 horas. Al parecer (su presencia) es parte de lo que se modificó en la bitácora, y no se tomaron decisiones, teniendo aeronaves presentes e imágenes de lo que estaba ocurriendo”, criticó.

“Aquí nosotros no somos jueces, pero sí podemos decir que aquí hubo omisiones, fallas. Hubo falencias de Conaf y nos duele decirlo, porque so-



DURAS ACUSACIONES SE REALIZARON EN LA COMISIÓN INVESTIGADORA.

**\$1.800 millones** habría costado la contratación de 23 asesores en la gestión Little, según denuncia la Sinaprof.

mos ‘conafinos’ de corazón, y que venga gente de afuera a hacer pedazos esta institución, sencillamente nos indigna”, fustigó el abogado Heinsohn.

### CONTRATOS, EN LA MIRA

No obstante, las acusaciones no se limitaron al 2F y el jurista denunció también que durante la gestión de Little se contrataron a 23 asesores externos, por un monto cercano a los \$1.800 millones. Esto, en el marco del

aumento presupuestario de un 47% que recibió Conaf en la temporada 2023-2024 por parte del Gobierno.

“¿De qué sirvió este incremento en el combate de incendios? Eso es lo que no sabemos. Incluso, hemos llegado a sospechar que hay dineros que han salido presuntamente de estas arcas para la contratación de 23 asesores externos en Conaf, cosa nunca vista antes en la corporación”, advirtió el líder de Sinaprof, acotando además que dichos asesores no contaban con funciones específicas en Conaf ni durante el 2F y que varios pertenecen a la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), partido del ministro de Agricultura,

Esteban Valenzuela.

Por ello, Heinsohn lamentó que Conaf “se ha transformado en una caja pagadora de favores políticos, lamentablemente. Nosotros somos trabajadores de carrera de Conaf y nos indigna, nos da rabia”.

### “ESCANDALOSA DENUNCIA”

Lo anterior no dejó indiferente al diputado de Renovación Nacional, Andrés Longton.

“A mí me parece escandalosa la denuncia. (...) 23 funcionarios contratados durante este gobierno y que según nos relatan los funcionarios de Conaf serían operadores políticos, con altos grados y altos sueldos y pertenecientes al partido político del ministro de Agricultura. Por lo tanto, es algo que vamos a indagar y vamos a profundizar, porque nos parece que un organismo técnico como Conaf tiene que tener gente especializada para poder salvar vidas”, enfatizó.

Por otro lado, el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical) relevó que, de acuerdo al relato de Sinaprof, un funcionario de Conaf le habría advertido a Little que el fuego se dirigía a Quilpué, Villa Alemana y Viña del Mar. Sin embargo, el director nacional habría respondido con una risa.

“Claramente es una respuesta más que inaceptable”, concluyó el presidente de la Comisión Investigadora”. **CS**